

Rockenberg – Verein

gemeinnütziger eingetragener Verein e. V.

Pressemitteilung

Computerkurse für jugendliche Strafgefangene

Zur Vermittlung grundlegender Computerkenntnisse hat der Rockenberg – Verein, in Verbindung mit der Leitung der Justizvollzugsanstalt Rockenberg, ein neues pädagogisches Konzept erarbeitet. Der Rockenberg – Verein, mit Sitz in Dreieich, der die Strafanstalt in Rockenberg seit fast 25 Jahren in der pädagogischen Arbeit unterstützt, stellte die Finanzmittel für die Ausstattung von sieben Arbeitsplätzen mit je einem PC, sowie die Vernetzung der Geräte untereinander zur Verfügung. Er bezahlt außerdem die Honorare für den Computerlehrer und für zusätzliche Computer - Nachhilfestunden im Rahmen der schon seit 18 Monaten laufenden Kurse.

Das pädagogische Konzept der Kurse hat sich trotz der schwierigen Bedingungen in der überfüllten Justizvollzugsanstalt Rockenberg so entwickelt und stabilisiert, dass gute Ergebnisse nachweisbar erzielt werden.

Die Kurse werden insbesondere den Jugendlichen angeboten, die sich in einer beruflichen Ausbildung innerhalb der Anstalt befinden. Den Unterricht in Kleingruppen von je sechs Teilnehmern erteilt ein im Umgang mit Strafgefangenen erfahrener Experte. Von einem zentralen Computer steuert er die Nutzung der übrigen Rechner und beobachtet von dort aus sämtliche Tätigkeiten auf den Computern der Kursteilnehmer.

Jeder Kurs umfasst 12 vierstündige Unterrichtseinheiten, die einmal wöchentlich stattfinden. Zusätzlich haben die Teilnehmer einmal in der Woche Gelegenheit, im Einzelunterricht bei einem anderen Lehrer in zwei weiteren Stunden, Verständnisfragen zu klären und das im Gruppenunterricht Gelernte einzuüben.

Am Ende des Kurses wird nach Überprüfung der erworbenen Kenntnisse eine Teilnahmebestätigung ausgestellt.

Bei den jugendlichen Strafgefangenen ist der Kurs mittlerweile so begehrt, dass zur Zeit sogar zwei Computerkurse parallel angeboten werden.

Von der Justizvollzugsanstalt Rockenberg wurde inzwischen ein eigener, abgetrennter Arbeitsraum zur Verfügung gestellt, der den Teilnehmern, abgekoppelt vom hektischen Tagesablauf des Anstaltsbetriebs, das Lernen und Üben am Computer in Ruhe erlaubt.